
 

 

Coordinación de Comunicación Social 1 

Sábado 11 de febrero de 2023 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
EXPENDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
De Rebote. Quedó lista la liquidación del partido Querétaro Independiente, ya no existe más, aunque tenga 
diputados en la Legislatura, se preparan para estrenar nueva piel y recursos frescos de esos que hacen falta 
en los bolsillos de muchos ciudadanos. Cosas de la democracia. (DQ 2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
AÚN NO ES TIEMPO PARA HABLAR DE ALIANZAS: PAN 
El PAN en Querétaro no se ha pronunciado sobre una posible alianza para las candidaturas locales porque aún 
no son los tiempos para hablar sobre este tema, sostuvo la líder del Comité Estatal, Leonor Mejía. Descartó que 
la falta de resolución sobre las candidaturas a nivel local pueda interpretarse como un acto de soberbia por 
parte de Acción Nacional, pues enfatizó en que se trata de una decisión que todavía no es tiempo de abordar. 
(EUQ) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CONGELA KURI SUELDO A ALTOS FUNCIONAROS 
Aplican medidas de ahorro para el gobernador, secretarios, subsecretarios y directores estatales. (DQ, 
principal) 
 
N: AYUDA A TURQUÍA 
Llama don Fidencio a realizar colecta para apoyar a Turquía y Siria. (N, principal) 
 
AM: PREVÉN AUTORIDADES CAPITALINAS UN NUEVO PANTEÓN MUNICIPAL 
El gobierno municipal trabaja en un proyecto para construir un nuevo panteón, algunos ejidatarios ya han 
ofrecido algunos terrenos para este propósito. (AM, principal) 
 
EUQ: RUIDO, PRINCIPAL TEMA DE CONFLICTO CONDOMINAL 
La Dirección de Mediación capitalina ve mayor interés ciudadano por resolver problemas vecinales; atendió 
en enero 414 casos. (EUQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
PERSONAL MÉDICO SE CAPACITA 
Buscando incrementar la calidad de atención en los servicios de terapia intensiva, durante dos días se llevaron 
a cabo en el HGSJR, las jornadas de “Medicina crítica”. El inicio de estas actividades fue encabezado por la 
secretaria de Salud, Martina Pérez, quien aseguró que la idea es incrementar la calidad de la atención en los 
servicios de terapia intensiva que se brindan. Enfatizó que la capacitación continua de los profesionales de la 
salud es importante en los diferentes niveles de atención, con la finalidad que se atienda a cada paciente de 
acuerdo a lo que se requiera ya que se busca la recuperación exitosa. (ESSJR) 
 
QUERÉTARO REFERENTE INTERNACIONAL EN POLÍTICAS PÚBLICAS DE JUVENTUD 
Como parte de su gira ante las Naciones Unidas, la secretaria de la Juventud, Virginia Hernández participó en 
el foro del marco del 61° Período de Sesiones de la Comisión de Desarrollo Social de la Organización de la ONU 
con sede en Nueva York, Estados Unidos.  (N) 
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PRESENTAN PROTOCOLO CONTRA ACOSO ESCOLAR 
El COBAQ y el DIF presentaron el Protocolo de Prevención, Detección, Atención y Actuación en Casos de 
Bullying (acoso escolar) y Maltrato; a través del cual se busca generar acciones y atenciones oportunas a los 
casos que se puedan presentar, dio a conocer la institución educativa de nivel medio superior. (ESSJR) 
 
EXPONEN VENTAJAS COMPETITIVAS DE QUERÉTARO EN WASHINGTON 
La representante de Querétaro en la Ciudad de México, Paloma Palacios, asistió a la reunión de la CONAGO en 
Washington, como portavoz del titular del Poder Ejecutivo Mauricio Kuri. La funcionaria expuso las fortalezas 
de la entidad y ventajas competitivas que contribuyen al desarrollo del país; asimismo, intercambió posturas 
y estrategias de éxito con invitados de otras entidades. (N) 
 
QUERÉTARO FORTALECE VÍNCULOS CON ESTADOS UNIDOS 
Durante la gira de actividades por Washington, la comitiva queretana encabezada por el titular de la SEDESU, 
Marco Del Prete, sostuvo un encuentro con el embajador de México en Estados Unidos, Esteban Moctezuma, a 
quien se le presentaron las capacidades del estado para la atracción de nuevas inversiones, además se acordó 
fortalecer vínculos que impulsen el crecimiento de Querétaro. (AM) 
 
PLAN DE AUSTERIDAD: SUELDO DEL GOBERNADOR Y SECRETARIOS NO SOSTENDRÁN INCREMENTO 
EN 2023 
El Oficial Mayor, Mario Ramírez, indicó que el gobierno del estado implementará en el 2023 un plan de 
austeridad, mismo que se aplica desde el arranque de esta administración, con la finalidad de destinar 
recursos económicos a programas y acciones en beneficio de la población. Como parte de este plan, 
funcionarios de primer nivel del Poder Ejecutivo del Gobierno del Estado no sostendrán incremento salarial 
en el 2023, como parte del plan de austeridad anunciado por el gobernador, Mauricio Kuri, afirmó. (DQ, AM) 
 
FRAUDE DE EXNOTARIO SUPERA LOS 20 MDP: LUPITA MURGUÍA 
Al momento, no se ha terminado de cuantificar el fraude del exnotario Fernando Lugo, pero ya supera los 20 
millones de pesos, reveló la secretaria de gobierno Guadalupe Murguía. (N) 
 
CLAUSURA GUSTAVO LEAL EL FORO DE GOBIERNOS DIGITALES 
El secretario de Finanzas del estado de Querétaro, Gustavo Leal, clausuró el Foro de Gobiernos Digitales, 
evento que reunió a especialistas en temas de tecnología, con el fin de utilizar esta herramienta poderosa para 
llevar el desarrollo del estado de Querétaro al siguiente nivel y ofrecer a los ciudadanos soluciones de 
conectividad, rapidez en la llegada de ayuda social, entre otros. (N) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
CASTIGARÁN TERAPIAS DE CONVERSIÓN 
Los profesionistas que incurran en las denominadas “terapias de conversión” podrían llegar a perder la cédula 
profesional o ser detenidos, adelantó el diputado local Guillermo Vega, como parte de la ley para prohibir los 
Esfuerzos para Corregir la Orientación Sexual e Identidad de Género.  (DQ) 
 
ESTIMO Y ADMIRO A LUPITA MURGUÍA: ENRIQUE CORREA 
Voy apoyar a Guadalupe Murguía    “ cuando ella tome la decisión de ser candidata y cuando los tiempos 
electorales yo estaré apoyándola y trabajando en el proyecto que ella decida emprender”, afirmó el diputado 
Enrique Correa. (N) 
 
BUSCAN DISMINUIR BRECHA DE GÉNERO EN SECUNDARIAS DE QUERÉTARO 
En el marco de la celebración del Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia, este 11 de febrero, la 
SEDEQ realiza acciones para disminuir la brecha de género en escuelas secundarias de Querétaro. Para ello, 
informó en un comunicado, realizó el taller “La niña que quería volar: Habilidades STEM”, en la escuela 
secundaria general número 3 Primero de Septiembre de 1982. (N) 
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MUNICIPIOS 
 
INSPECCIONA CADEREYTA EL USO DE RACERS 
En conjunto con la SECTUR, el municipio de Cadereyta está realizando inspecciones en las zonas ecoturísticas 
y de los ríos del municipio para inhibir la presencia de vehículos tipo "racers" que pudieran generar un daño 
al medio ambiente, señaló el presidente municipal de Cadereyta, Miguel Martínez. (DQ) 
 
CONTINÚAN PROYECTO DE UN NOVENO PANTEÓN MUNICIPAL 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, adelantó que la administración le ha dado continuidad al proyecto de un 
nuevo panteón municipal que ayude a descongestionar los ya existentes. Esta iniciativa se pretende concretar 
con el apoyo de ejidatarios, quienes han manifestado su intención de ceder un terreno para este propósito. (N, 
DQ, AM) 
 
SUPERVISA LUIS NAVA EL NUEVO SKATE PARK EN LOS ALCANFORES SUR 
Para supervisar y hacer entrega formal de las obras de rehabilitación del parque de los Alcanfores Sur, el 
presidente municipal de Querétaro, Luis Nava, asistió al nuevo Skate Park para convivir con las y los jóvenes 
de la comunidad urbana que cuentan con estas modernas instalaciones para la práctica de sus deportes, y que 
sirven también para la convivencia social en el Querétaro que queremos. (DQ, N, AM) 
 
HOY JORNADA DE ADOPCIÓN EN PLAZA UPTOWN 
Este fin de semana habrá una nueva jornada de adopción por parte de la Secretaría de Servicios Públicos 
Municipales de Querétaro, en la que llevarán a varios perritos para que las personas los conozcan y puedan 
empezar el proceso. Estarán en Uptown Juriquilla desde las 12:30. (N) 
 
HOY MEGA ACTIVACIÓN FÍSICA EN FÉLIX OSORES 
Hoy se lleva a cabo a las 9:00 de la mañana otra edición de la mega activación física, una campaña de la 
Secretaría de Desarrollo Humano y Social del municipio de Querétaro para fomentar hábitos saludables, en 
esta ocasión es el turno de la delegación Félix Osores Sotomayor. El objetivo de la mega activación física es 
que los ciudadanos tengan un espacio para llevar a cabo actividades deportivas, para así generar mejores 
hábitos, sobre todo después de las fiestas decembrinas. (N) 
 
SIGUEN EN LA BÚSQUEDA DE ESPACIO PARA EL MERCADO ARTESANAL EN EL CENTRO HISTÓRICO 
El proyecto de construcción del Mercado Artesanal en donde los artesanos puedan ofrecer de una manera 
regulada sus creaciones aún está por definirse, debido a que todavía no se encuentra un inmueble que cumpla 
con los requerimientos, así lo dio a conocer el subsecretario de gobierno en el municipio de Querétaro, Joaquín 
González. (DQ, N) 
 
AUMENTA PRESENCIA DE TRABAJADORAS SEXUALES DE LA ALAMEDA HIDALGO; AUTORIDADES 
CONTINÚAN OPERATIVOS  
El número de trabajadoras sexuales en espacios públicos que no son zonas de tolerancia, como lo es la Alameda 
Hidalgo, ha incrementado, por lo que han sido retiradas, así lo confirmó el subsecretario de Gobierno del 
municipio de Querétaro, Joaquín González. Indicó que el único espacio considerado como zona de tolerancia 
es el de la calle de Río Ayutla, mismo que se ha acordado desde hace varios años como el sitio de labor de las 
trabajadoras sexuales. (DQ) 
 
DIRECCIÓN DE MEDIACIÓN EN LA CAPITAL ATENDIÓ A MÁS DE 400 PERSONAS DURANTE EL MES DE 
ENERO 
La dirección de mediación en el municipio de Querétaro tomó conocimiento de 392 asuntos en el mes de enero, 
cuando se iniciaron 93 expedientes por diferentes controversias. De acuerdo al titular de esta instancia, Marco 
Colín, siguen siendo los temas vecinales los de mayor recurrencia, por temas como ruido, lugares de 
estacionamientos y controversias, con 183 asuntos iniciados el mes pasado. En segundo lugar, están temas de 
índole condominal, como el pago de cuotas. (DQ, EUQ, N) 
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MUNICIPIO DE EL MARQUÉS APRUEBA PROGRAMA PARA AGILIZAR PROCEDIMIENTOS DE ENTREGA Y 
RECEPCIÓN DE FRACCIONAMIENTOS 
En Sesión Ordinaria de Cabildo, el municipio de El Marqués aprobó, por unanimidad, el programa para agilizar 
los procedimientos de entrega y recepción de fraccionamientos. De esta forma, los habitantes de estas zonas 
podrán acceder a los servicios públicos que el municipio otorga. El secretario del ayuntamiento Rodrigo Mesa 
destacó que gracias a este programa se podrán empezar a recibir de manera parcial o por servicios, los 
diversos fraccionamientos, los cuales no han sido entregados al municipio. (DQ, AM, EUQ) 
 
INVERTIRÁN CINCO MDP EN LA ACUÁTICA GÓMEZ MORIN 
Para la rehabilitación de la acuática "Gómez Morín" se requiere de una inversión estimada de cinco millones 
de pesos, toda vez que utilizan algunos aparatos que son costosos para su funcionamiento, declaró Roberto 
Cabrera, presidente municipal de San Juan del Río. (ESSJR) 
 
ALARMA POR INCREMENTO DE ANEXOS: ROBERTO CABRERA 
El presidente municipal de San Juan del Río, Roberto Cabrera señaló que es alarmante que por lo menos en los 
últimos 13 años hayan incrementado en gran medida los Centros de Rehabilitación, lo cual quiere decir que 
cada vez se requieren más de estos lugares por el aumento en las cifras de las adicciones.  (N) 
 
LLEVAN PROYECTO VIVE A CBTIS 145 
En representación de la presidenta del sistema DIF municipal de San Juan del Río, Georgina Sánchez Barrios, 
el presidente municipal, Roberto Cabrera encabezó la presentación del Proyecto VIVE en el CBTis 145, el cual 
continúa avanzando en las distintas instituciones educativas para impulsar a los jóvenes a alejarse de las 
adicciones. (N) 
 
PREVALECEN FALLAS EN SUMINISTRO DE AGUA 
Al día de hoy continúan los problemas de baja presión en el suministro de agua potable, esto en la zona 
conocida como “La Colonia en el Barrio de la Cruz”, lo que ha provocado que más de 100 familias se vean 
afectadas, pues en algunos sitios el líquido no llega, mientras que en otros es mínima la cantidad, denunciaron 
vecinos del lugar, quienes decidieron mantener en reserva su identidad. Esta situación se presenta desde hace 
cuatro meses, a la par del comienzo de las obras de rehabilitación de la calle privada de las Rosas ubicada en 
este lugar. Recordaron que al inicio atribuían este problema a las obras. Sin embargo, dijeron, los trabajos 
concluyeron la semana pasada y el problema de la baja presión del agua persiste en la zona. (ESSJR) 
 
ENTREGAN SEGUROS A ESTUDIANTES EN TEQUISQUIAPAN 
Para la administración municipal de Antonio Mejía es importante seguir trabajando en fortalecer a los 
estudiantes y mantener su bienestar, y por ello es que se entregaron pólizas de seguro contra accidentes 
escolares en la primaria José María Morelos, de la comunidad de San Nicolás. (N) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
CIERRAN CARRETERA 210 POR DESAPARICIÓN DE GABY, EN PASEOS DEL MARQUÉS 
Habitantes del fraccionamiento Paseos del Marqués bloquearon la carretera estatal 210 por la supuesta 
desaparición de Gabriela Olvera González, de 15 años, que fue vista por última ocasión en dicha unidad 
habitacional marquesina. De acuerdo con familiares, Gabriela Olvera González fue vista por última vez el 
pasado 6 de febrero al salir de su domicilio, y desde entonces ya no volvieron a tener contacto con ella. (DQ) 
 
PREPARAN ACTIVIDADES POR EL OCHO DE MARZO 
La UAQ prepara distintas actividades para rememorar el 8 de marzo, fecha en la que pretende recordar el Día 
Internacional de la Mujer con varios eventos para la comunidad estudiantil y ciudadanía en general. La rectora 
Teresa García afirmó que en el campus San Juan del Río se proyectan algunas charlas, foros, mesas de diálogo, 
y algunas otras actividades, con la intención de analizar y reflexionar sobre las condiciones en las que 
actualmente vive la mujer en una vida cotidiana. (ESSJR) 
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RETRASAN VACUNACIÓN DE ADULTOS CON ABDALÁ 
Aún no hay fecha para la siguiente campaña de vacunación para adultos contra el Covid-19 en Querétaro, la 
cual será con el desarrollo de la vacuna cubana Abdalá en Querétaro, de acuerdo con información de la 
delegación de la Secretaría del Bienestar.  (DQ) 
 
BUSCAN ATRAER INVERSIONISTAS DE CALIFORNIA A QUERÉTARO 
Con el fin de atraer mayores inversiones a la entidad, líderes empresariales y funcionarios de Querétaro 
realizarán un viaje al estado de California, Estados Unidos, el próximo 20 de febrero, así lo informó Jorge 
Camacho, presidente de la COPARMEX en el estado. Mencionó que “la idea es atraer inversión y establecer 
relaciones comerciales con estas empresas que se encuentran en California…". (N) 
 
QUERÉTARO NO DEBE CRECER DE FORMA ANÁRQUICA 
Después de la pandemia, en el sector de la construcción ha surgido un mayor interés por aplicar nuevos 
esquemas de construcción sustentable, edificaciones con espacios verdes, aprovechar la iluminación natural, 
así como uso de productos verdes y tecnificados, que ponen las primeras piedras para tener ciudades pensadas 
de buena forma en sus nuevas estructuras y que permitan una movilidad eficiente. (AM) 
 
PIDE DIÓCESIS SENTIR RELIGIOSOS EN FIESTA DE EL PUEBLITO 
Martín Lara, vocero de la Diócesis de Querétaro, llamó a celebrar las fiestas de El Pueblito teniendo como 
punto central el sentir religioso que las creó, no únicamente tratar de divertirse y disfrutar de la comida. (EUQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q “CARO” 
Por Adán Olvera 
La inflación en México está tocando niveles altos que no se habían visto en los últimos años, el precio del huevo 
y el pollo registran aumentos que hacen que las amas de casa la pasen con dificultades ante estos aumentos 
inesperados. Un aumento reciente viene a agregar una complicación a las finanzas personales de los que 
producen en este país: el incremento en las tarifas de peaje en las casetas viene en un momento en el que las 
condiciones de seguridad en las carreteras, el mantenimiento y la calidad del servicio que prestan las 
autopistas federales no concuerda con este aumento que se acaba de autorizar. El gobierno federal autorizó el 
incremento del 7.82% de las tarifas en este 2023 en estas autopistas concesionadas de cuota federal, esto sin 
duda impactará en el bolsillo del ciudadano y finalmente se vendrán posiblemente de aumentos en ciertos 
productos que son transportados por tierra y quién lo pagará será el consumidor. El aumento en la inflación 
no se había visto en los últimos 22 años, según los datos del Instituto Nacional de Geografía e Informática 
(Inegi) que hay un aumento constante de precios en los últimos cinco años, la escala inflacionaria se ve 
reflejada prácticamente en todos los precios que le afectan al consumidor, se ha podido contener un poco el 
aumento de la gasolina y diésel, pero el peaje estará sin duda impactando en incremento en los consumibles y 
en productos de primera necesidad; la seguridad es uno de los principales puntos que se tendrán que atender 
y ya veremos que resulta de la asamblea de transportistas agremiados en organizaciones como lo es AMOTAC 
que ya afila sus baterías para un posible paro y cierres carreteros ante el aumento en el peaje y los nulos 
resultados en materia de seguridad que ellos denuncian. Los golpes en el bolsillo son golpes que los expertos 
electorales saben capitalizar porque se van directamente al consumidor y ni el precio del dólar “barato” puede 
con una situación así. (DQ 2) 
 
BAJO RESERVA 
Vecinos de El Marqués bloquean carretera. Colonos de El Marqués, nos cuentan, bloquearon ayer la carretera 
210 estatal que cruza por esta demarcación. Exigieron a las autoridades que localicen a Gabriela Olvera 
González, una adolescente de 15 años que desapareció el pasado lunes 6 de febrero. La protesta en la que se 
observaron personas con pancartas y cartulinas se dio porque aseguran que la autoridad correspondiente ni 
les da respuesta. Los padres de la joven, nos dicen, ya pusieron la denuncia ante la FGE por su no localización. 
Paulina Aguado ya prepara su Primer Informe Legislativo. La diputada federal Paulina Aguado Romero, quien 
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en el sexenio pasado ocupó la titularidad de la Secretaría de Cultura, nos cuentan, ya prepara su Primer 
Informe Legislativo. Pau, como le dicen al interior del PAN, hablará de lo realizado por ella en San Lázaro, 
donde ocupa el puesto de secretario de la Comisión de Cultura y Cinematografía, además de que también 
integra las de Turismo y Derechos de la Niñez y Adolescencia. Este evento, nos comentan, se realizará el 
próximo 14 de marzo en uno de los amplios salones del QCC, sitio en el que se espera que acudan los 
principales actores políticos de la entidad. Las invitaciones, nos dicen, se empezaron a repartir desde ayer por 
la tarde. (EUQ 2) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Portavoces. Paloma Palacios González expone en Washington, las ventajas competitivas de la entidad; y 
Virginia Hernández, ante la ONU, en Nueva York, comparte las acciones en favor de la juventud queretana. 
Inmejorables embajadoras de Querétaro en Estados Unidos. (N)  
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
CQRO: CÓDIGO QRO EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO N: NOTICIAS 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
E: EXCÉLSIOR EU: EL UNIVERSAL P: PUBLIMETRO 

EE: EL ECONOMISTA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO R: REFORMA 

 


